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 7 月に入り、今年も半年が過ぎました。これからの季節、夏休みも間近で大いに野外活動が盛

んになります。 

 バーベキューやキャンプなどされる時は、くれぐれもごみのお持ち帰りを・・・。 

平成 15 年度第 1 回全員協議会開催！ 

 平成 15 年度の当市民会議の全員協議会を情報工房 5 階セミナー室で開催しました。 

 当日は、会員約 50 名が出席し、初めに森孝之会長があいさつをした後、昨年度の事業報告を

し、本年度の役員を選出。 

 さらに、本年度の事業計画案・予算案の提案があり、事務局案どおり承認されました。 

 各部会の主な事業計画は、次のとおりです。 

【水と緑の部会】  

(1) 年間計画 

  河川クリーン作戦の参加、有機農業体験講習会の実施、ホタル見学会、長良川上流水源

地視察、各種勉強会の開催など 

(2) 長期的活動 

  ガマの復活・掘り抜き井戸への挑戦等、水環境対策事業、ホタル生息適地の調査、地元自

治会等への働きかけ(知恵と汗の提供) 
 

【くらしの部会】 

(1) 「レジ袋ないないデー」の設置 

 県民環境の日(毎月第 2 土曜日)を「レジ袋ないないデー」として、毎月市民に「レジ袋削減」を

呼びかける。 

(2) 「レジ袋ないない運動」の内容 

 ●「レジ袋ないないデー」の周知徹底 

●レジウォッチャー 

●署名活動 

●事業者各社との協力 

●事業者意見交換会の実施 

●10 月キャンペーンの実施 
 

【学習の部会】 

(1) 「環境まるごと探検隊」の実施 

 子ども向け自然体験型環境学習会の実施(隔月第 2 土曜日の計 5 回開催) 

(2) 地球温暖化に関する学習の実施 

(3) 各種環境学習関連イベントへの参加 
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情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)平成 15 年度第 1 回全員協議会について 

・ 6 月 7 日(土)に情報工房で開催する。 

・ 部会長会議ではディベート形式でやってはどうかという意見があった。 

・ 「自分がいましていること、やりたいこと」など自分の思いを語ってもらってはどうか。 
 

(2)各部会の活動計画 

【水と緑の部会】 

・ 平成 15 年度の活動計画を発表 

・ 農業体験学習については、水と緑の部会が中心となって行う。 

【くらしの部会】 

・ 平成 15 年度の予定としては、毎月 1 回の部会と事業者意見交換会の実施 

・ 「レジ袋ないないデー」の設置 

・ 各種出前講座の実施 

【学習の部会】 

・ 「環境まるごと探検隊」の実施 

・ 15 年度については、環境省作成のＤＶＤソフトを利用して学習会を企画 
 

(3)財源の確保について 

・ 土屋環境教育振興財団からの助成もなくなり、新たな財源が必要 

・ 大垣工場会、大垣市地下水対策会議など企業からの助成に依存している。 
 

(4)事務局体制について 

・ 事務局を大垣市公害検査センターの 2 階会議室に置く。 
 

(5)第 4 回市民環境フェスティバルについて  

・ 会場の関係上、3 月下旬に開催とする。 

・ 場所、日程等は部会長会議で検討していく。 
 

(6)その他  

● 市長のいきいきトークについて 

 テーマを「環境夢づくり」として 9 月に開催 

● 市民活動団体の登録について 

 今回は見送り 
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情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)各部会報告について 

【水と緑の部会】 

・ 6 月 4 日に本巣町へホタル見学に行ったが、ホタルは清水では育たないことが分かった。 



・ ある程度の汚れ(有機物)が必要である。 

【くらしの部会】 

・ 6 月 14 日にスーパーバリューハッピー鶴見店でレジ袋ないないキャンペーンを実施する。 

【学習の部会】 

・ 6 月 14 日から「環境まるごと探検隊」を実施する。 

・ 6 月 11 日現在、13 組(26 人)の参加者 
 

(2)全員協議会の反省について 

・ 大きな会場でやるより良かった。 

・ 会員以外が 4 割ほど参加 

・ 会員の拡大が課題 

・ 会場からの意見をもう少しとりたかった。 

・ 全体的にはうまくいった。 
 

(3)第 4 回市民環境フェスティバルについて 

● 日程・場所 

・平成 16 年 3 月 13 日(土)・14 日(日) 

・大垣市情報工房で決定！ 

● 内容 

・部会長会議で検討する。 

● 絵画等の募集 

・俳句も追加して募集する。 

・テーマは？ 

「環境 ～私がやってること、やりたいこと～」 
 

(4)「市長のいきいきトーク」対話団体の決定について 

・ 事務局から報告があった。 
 

次回の部会案内次回の部会案内次回の部会案内次回の部会案内 

【水と緑の部会】 

と き：8 月 9 日(土) 9：30～11：30 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 3 

内 容：地下水の勉強会 

【くらしの部会】 

と き：7 月 10 日(木) 午後 7 時～9 時 

ところ：エコステージおおがき 

内 容：レジ袋ないない運動について 

【学習の部会】 

と き：9 月 12 日(金) 午後 7 時～9 時 



ところ：エコステージおおがき 

内 容：地球温暖化防止の学習ほか 

※各部会員以外の参加も可能ですから、多数お誘い合わせの上、ご参加ください。 

大臣表彰されました！！大臣表彰されました！！大臣表彰されました！！大臣表彰されました！！ 

 西之川ハリヨ保存会(会長 柳瀬 崇さん：水と緑の部会員)が第 14 回全国「みどりの愛護」功労

者国土交通大臣表彰を、南市橋杭瀬川のホタルを守る会(会長 山田 五男さん：水と緑に部会

員)が平成 15 年度地域環境功労者表彰(環境大臣表彰)を受けられました。 

毎月第２土曜日は「レジ袋ないないデー」毎月第２土曜日は「レジ袋ないないデー」毎月第２土曜日は「レジ袋ないないデー」毎月第２土曜日は「レジ袋ないないデー」 

 当市民会議では、毎月第 2 土曜日を「レジ袋ないないデー」と決め、そのスタートの日である 6

月 14 日の土曜日に、スーパーバリューハッピー鶴見店において、レジ袋ないないキャンペーンを

実施しました。 

『環境まるごと探検隊』も始まる！！『環境まるごと探検隊』も始まる！！『環境まるごと探検隊』も始まる！！『環境まるごと探検隊』も始まる！！ 

 「環境まるごと探検隊」も 6 月 14 日から始まり、当日は、参加者の自己紹介の後、森会長から

「循環くらし術」と題してお話がありました。 

 その後、参加した小学生とその保護者は、2 グループに分かれて、牛乳パックによる紙すき体験

とジュースや牛乳を使っての水質調査などを行いました。 

大垣市環境市民会議の事務局を開設！大垣市環境市民会議の事務局を開設！大垣市環境市民会議の事務局を開設！大垣市環境市民会議の事務局を開設！ 

 大垣市公害検査センター(室本町 3 丁目 4)の 2 階会議室を『エコステージおおがき』として、当市

民会議の事務局を置くことになりました。 

 ただし、当分の間、緊急の連絡等については、市環境衛生課(内線 412)までお願いします。 
 

 


